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В МИНЗДРАВСОЦРАЗВИТИЯ

В Минздравсоцразвития России со-
здана комиссия по разработке концеп-
ции развития здравоохранения до 2020 
года. Соответствующий приказ подписа-
ла министр Татьяна Голикова. В Мин-
здравсоцразвития под председатель-
ством министра прошло совещание, в 
котором приняли участие члены Обще-
ственной палаты РФ, руководители ве-
дущих НИИ и образовательных учрежде-
ний РАМН, представители Государствен-
ной Думы РФ, Экспертного управления 
Президента РФ.

Татьяна Голикова отметила, что в послед-
ние годы ситуация в здравоохранении стала 
радикально меняться. «Нацпроект «Здоро-
вье» положил начало глубоким преобразова-
ниям в сфере здравоохранения, — подчерк-
нула она. — Проект сделал важный прорыв 
по всем направлениям. Теперь наконец на-
стало время, когда мы можем и должны за-
крепить достигнутые результаты, обеспе-
чить принятие системных решений».

Министр предложила к обсуждению кон-
цепцию и пути развития здравоохранения, 
подготовленные за последний год предста-
вителями медицинского сообщества. «В ней 
уже закреплены результаты обсуждения пер-
спектив здравоохранения», — сказала Татья-
на Голикова.

По мнению главы Минздравсоцразвития, 
любые перемены в здравоохранении немед-
ленно становятся ощутимыми и очевидными 
для всего населения страны. Поэтому разра-
ботка концепции развития здравоохранения 
должна проходить публично: с участием са-
мых авторитетных специалистов медицин-
ского сообщества, открыто для всего насе-
ления. «Только тогда концепция сможет стать 
реальной силой развития здравоохранения, 
а не очередным лежащим на столе докумен-
том», — заявила Татьяна Голикова. 

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.)

— Я считал бы, что наши отношения с Путиным 
должны строиться исходя из двух моментов. Это 
товарищеские и партнерские отношения. Мы вме-
сте долго работали и доверяем друг другу. Мы бу-
дем действовать исходя из той концепции власти, 
которая была предложена. У президента свои пол-
номочия, у премьера — свои. И полномочия эти 
вытекают из Конституции и действующего законо-

дательства. Я уверен, что наша совместная работа 
в такой эффективной связке может принести до-
вольно интересные результаты и стать положи-
тельным фактором в развитии нашего государ-
ства. 

— Какие приоритеты будут во внешней поли-
тике и в какую страну будет ваш первый ви-
зит? 

— Для России важным приоритетом являются 
отношения с нашими ближайшими соседями, го-

сударствами СНГ, поэтому мой первый визит в слу-
чае моего избрания будет осуществлен в одну из 
стран СНГ. Что же касается приоритетов, то я счи-
таю, что мы должны проводить независимую вне-
шнюю политику, как в последние восемь лет, ос-
новным смыслом которой является защита рос-
сийских интересов всеми возможными способами 
в рамках существующих международных правовых 
норм.

— Как вы провели сегодняшний день?

— Я живой человек. Я, конечно, волновался. Не 
могу сказать, что ночь не спал, но, конечно, эмоции 
были. День я провел хорошо. После голосования 
съездил в Коломенское — я там до этого не был, и 
было очень интересно посмотреть храмы, затем 
мы пообедали с товарищами по работе. Потом 
вернулся домой и с мамой пообщался. День про-
шел продуктивно, но, не буду лукавить, это в эмо-
циональном плане один из наиболее сложных дней 
в моей жизни.

Дмитрий Медведев: 
 «Курс, который я буду проводить, был 

выбран народом восемь лет назад»
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На карте России 
— новый регион

В МИНОБОРОНЫ

О НОВОЙ АДМИНИСТРАТИВНОЙ 
ЕДИНИЦЕ

Министр обороны РФ А. Сердюков из-
дал приказ о повышении денежного до-
вольствия военнослужащим Вооружен-
ных сил Российской Федерации. В 2008 
году кошелек офицеров, прапорщиков и 
солдат-контрактников потяжелеет дваж-
ды: на 9 процентов с февраля и еще на 
9 процентов — с октября.

Документ регламентирует увеличение 
только двух составляющих денежного до-
вольствия военных: их должностного оклада 
и оклада по воинскому званию. Армейский 
кошелек ежемесячно пополняется и из иных 
источников оборонного бюджета. Офици-
ально это именуется надбавками, и таких 
надбавок у военных десятки — за выслугу 
лет, за особые условия службы, за работу с 
секретными документами и т. д.

В прошлом году министр обороны РФ 
ввел специальные надбавки для многодет-
ных военных семей: если человек растит 
больше трех детей, то раз в квартал на каж-
дого ребенка ему выплачивают по 10 тысяч 
рублей. Денежное довольствие военнослу-
жащим за последние два года повышают в 
четвертый раз. Как обещают руководители 
страны, эти повышения далеко не оконча-
тельные. Приказ министра обороны отно-
сится не только к Вооруженным силам, но и к 
другим силовым ведомствам, где предус-
мотрена военная служба по контракту. На 
повышение окладов, например, в тех же вой-
сках МВД тоже будут отпускать средства, и 
немалые.

1 марта на карте России появился но-
вый регион — Забайкальский край, обра-
зовавшийся в результате слияния Читин-
ской  области и Агинского Бурятского ав-
тономного округа. Первый день весны — 
дата официального вступления в долж-
ность первого губернатора нового реги-
она Равиля Гениатулина. Инаугурация 
главы Забайкальского края прошла в об-
ластном драмтеатре (г. Чита).

На церемонию было приглашено около 
700 гостей, в том числе депутаты Государ-
ственной Думы и члены Совета Федерации 
от Читинской области и Агинского Бурятско-
го автономного округа, представители ад-
министрации Президента РФ. Также на ина-
угурации присутствовали депутаты Читин-
ской областной думы, делегация Агинского 
Бурятского автономного округа во главе с 
Баиром Жамсуевым, представителями КНР 
и Монголии.

По сообщениям информагентств.

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.).

С Валерием Николаевичем Поздня-
ковым мы познакомились на избира-
тельном участке № 43 Северного рай-
она города Орла. Он пришел сюда вме-
сте с сыном Денисом, невесткой Татья-
ной и внучкой Александрой (на снимке). 

Пока родители и дед голосовали, внуч-
ка, которой всего один месяц от роду, 
тихо лежала в коляске и взрослых не 
беспокоила, видимо, чувствуя важность 
события, в котором участвовали стар-
шие члены семьи.

— За ее будущее проголосовали, — 
сказал Валерий Николаевич, указывая 
на внучку. — Хочу, чтобы у нее все было 
хорошо, чтобы в нашей стране наконец-
то все стабилизировалось. Устали мы от 
потрясений, перестроек и тому подоб-
ных явлений.

— А мы ждем от нового президента 
решения квартирного вопроса, — сказа-
ли Денис и Татьяна. — Хочется, чтобы у 
нас было свое собственное жилье. Пока 
что об отдельной квартире можем толь-
ко помечтать.

Татьяна Васютина (на снимке) учит-
ся в медицинском колледже. На выбо-
ры пришла 
вместе со 
своей мамой 
Н а т а л ь е й 
Ивановной.

— Я голо-
сую впервые 
в своей жиз-
ни, — сказала 
она. — Счи-
таю, что мой 
голос решает 
судьбу стра-
ны и от меня тоже зависит, по какому пу-
ти мы пойдем.

— Всегда хожу на выборы, — сказала 

Наталья Ивановна. — Это мое право как 
гражданина государства, в котором я 
живу. Думаю, многие тоже так считают. 
Поэтому такая высокая явка избирате-
лей.

Действительно, возле некоторых сто-
лов на участке стали возникать очереди. 
Но люди терпеливо ждали, чтобы отдать 
свой голос за того или иного кандидата.

По данным, которые предостави-
ли в комиссии избирательного уча-
стка № 43, к десяти часам уже про-
голосовало два дцать процентов из-
бирателей. Высокая активность бы-
ла отмечена на многих участках, ко-
торые мы посетили в день выбо-
ров.

В Кромах, как и в Орле, утро 2 
марта погодой не радовало. Однако 
ветер и дождь не помешали избира-
телям прийти на выбо-
ры. На избирательном 
участке № 385, распо-
ложенном в районном 
Доме культуры, голосо-
вали жители так назы-
ваемого района «ста-
рые Кромы».

Самые ответствен-
ные были здесь уже на 
момент открытия, в во-
семь утра. В первые 
полчаса, по информа-

ции председателя участко-
вой избирательной комис-
сии С.Н. Храпиной, успело 
проголосовать более семи 
процентов избирателей.

С.Н. Храпина возглавляет участковый 
избирком с 1991 года и почти всех изби-
рателей своего участка знает лично. А 
это ни много ни мало — более тысячи 
человек.

Старые Кромы — район частной за-
стройки, здесь живет много пожилых 
людей. Для тех, кто сам не смог прийти 
на выборы, было организовано выезд-
ное голосование: на дом к бабушкам и 
дедушкам поехали три бригады избир-
кома.

Однако большинство жителей округа 
пришли проголосовать за своего канди-
дата лично.

— Народ у нас активный, люди идут 
на выборы осознанно, понимают, что от 
их голоса зависит будущее их страны, их 
детей, — рассказывает Светлана Ники-
тична. — Очень многие приходят семья-
ми.

Семья Павловых — Татьяна и Сергей 
—  пришли на выборы с маленькой доч-
кой Викой. За ее будущее, по словам 
Сергея, они с женой и голосовали. 

— Если конкретно, то голосовали за 
достойную жизнь, за хорошие зарплаты, 
за уверенность в завтрашнем дне, — го-
ворит Сергей.

— Одним словом, за стабильность, — 
поддерживает мужа Татьяна.

О стабильности говорил и местный 

предприниматель Николай Федотов, от-
давший свой голос за Дмитрия Медве-
дева.

— Мне нравится то, что происходит 

сейчас в России, — объяснил свой вы-
бор Николай Анатольевич. — И на меж-
дународном уровне мы сейчас на высо-
те. А главное — к хорошей жизни стали 
привыкать, бизнес успешно развивает-
ся. Зачем опять что-то менять? Естест-
венно, я за стабильность и за продолже-
ние той политики, которую государство 
вело в последние годы.

За эту же политику, политику Путина 
и Медведева, голосовали Ольга Василь-
евна Рекова и ее дочь Елена. С мамой и 
бабушкой пришел на избирательный 
участок и дошкольник Андрюша. И хотя 
голосовать он еще не может, в выборах 
своего президента все же поучаствовал: 
избирательный бюллетень опускал в ур-
ну вместе с мамой.

— На прошлых президентских выбо-
рах наша семья отдала свои голоса Вла-
димиру Владимировичу Путину, — рас-
сказывает Ольга Васильевна, — на вы-
борах в Госдуму голосовали за «Единую 
Россию». Так что сомнений, кого выби-
рать сегодня, у нас не было.

Так же осознанно голосовали за 
Дмитрия Медведева и избиратели из 
соседнего Орловского района Ирина и 
Андрей Шарапенко.

— Почему за Медведева? Да потому 
что страна уверенно движется вперед, а 
никакие революционные переделки нам 
не нужны. Уверены: Медведев с этого 
пути не сойдет, — утверждает Ирина.

Избирательный участок № 582, где 
голосовали супруги Шарапенко, нахо-
дится в поселке Салтыки. Здесь же за-
регистрированы и избиратели, живущие 
в соседнем Добринском доме ветера-
нов. Избирательные урны им привозили 
туда же, чтобы бабушки и дедушки смог-
ли проголосовать на месте.

В тот день на избирательные участки 
шли люди самого разного возраста: те, 
кто пережил времена социализма и ре-
формы ельцинской эпохи, и те, кто сего-
дня голосовал в первый раз. Они выбра-
ли своего президента и свою Россию, в 
которой всем нам предстоит жить. Ка-
кой она будет? Уверены: сильной, бога-
той и великой. Такой, за которую мы все 
голосовали 2 марта. 

Вячеслав КОЛДОМОВ.
Татьяна ФИЛЁВА.

Фото Сергея МОКРОУСОВА.

            Орловщина выбрала стабильность 
            и  уверенность в завтрашнем дне

Сначала анекдот. Проводит 
вечный кандидат в прези-
денты России Зюганов 

предвыборную встречу:
— Товарищи! Есть у меня чет-

кий план возрождения страны!
— Ура! — кричат товарищи и 

хлопают в ладоши.
— Выполним и перевыполним 

программу по борьбе с бедно-
стью! Расширим жилищное 
строительство! Каждому по квар-
тире! Обеспечим высокое каче-
ство здравоохранения! Врачей, 
которые берут взятки, буду ду-
шить вот этими самыми руками!

— Уря-я!
— Все, спасибо за внимание, 

— говорит Геннадий Андреевич и 
собирается уходить.

Но тут одна девочка, которую 
привела с собой мама на пред-
выборную встречу, заплакала.

— Не плачь, девочка, — гово-
рит Геннадий Андреевич. — Ког-
да я стану президентом, мы пе-
ресмотрим все законы, ухудша-
ющие положение граждан, и твоя 
мама купит тебе много кукол по 
баснословно низкой цене на 
средства стабилизационного 
фонда.

— Не хочу кукол, — плачет де-
вочка. — Дяденька Куклачев, где 
ваши кошки?

Этот анекдот я вспомнил сра-

зу, как только мы попали в день 

выборов на избирательный уча-

сток № 55 в Заводском районе 

г. Орла.

На полу в позе 
лотоса сидел мо-
лодой человек и 
смотрел на изби-
рательную урну, не 
отрывая от нее 
глаз. Может, он хо-
тел  сдвинуть ее 
взглядом, может, 
еще какой фокус 
продемонстриро-
вать, но народ, ко-
торый пришел го-
лосовать, с недо-
умением смотрел в 
его сторону.

Некоторые сер-
добольные избира-
тели подходили к 
нему и давали де-
ньги, думая, что 
молодой человек 
просит милостыню, 
но тот почему-то от 

денег отказывался и продолжал, 
не мигая, смотреть на урну.

Но урна по-прежнему стояла 
на месте. Избиратели выходили 

из кабинок для голосования, бро-
сали бюллетени в урну и шли се-
бе восвояси. Сиделец в позе ло-
тоса делал какие-то пометки в 
своих бумагах и снова продол-
жал гипнотизировать урну.

— Вот так они и сидят по оче-
реди, цирк тут устроили, — ска-
зала нам председатель комиссии 
Л.И. Саратова.

— «Они» — это кто? — поинте-
ресовались мы у нее.

— Один член комиссии — с 
правом совещательного голоса, 
другой — наблюдатель от канди-
дата в депутаты горсовета Сер-
гея Гришина.

Сергей Гришин? Где-то я слы-
шал об этом кандидате. Причем 
много хорошего. О его умении 
решать проблемы людей, актив-
но привлекать спонсорские сред-
ства, чтобы поддерживать мало-
обеспеченных граждан, о… Да-
да, много чего хорошего об этом 
кандидате слышал. Но где же? 
Где? Вспомнил! Он же сам о себе 
статью написал в «Орловской ис-

кре». Точно. Цитата: «Вы во мне 
можете быть уверены!» Да, много 
хорошего там написано.

Значит, тот молодой человек, 
сидящий в позе, не очень попу-
лярной у жителей Центральной 
России, представляет интересы 
того самого кандидата: захоте-
лось пообщаться если уж не с са-
мим кандидатом, который так 
много добрых и теплых слов су-
мел найти для себя, любимого, 
то хотя бы с тем, кто имеет сча-
стье каждый день общаться с та-
ким человеком, как Сергей Гри-
шин.

Я вынужден был нарушить 
процесс медитации и взять у мо-
лодого человека небольшое ин-
тервью:

— Что ж вы, уважаемый, народ 
пугаете? Ежели вы наблюдатель, 
так и наблюдайте за процессом 
голосования в местах для наблю-
дателей.

— Они находятся далеко от ур-
ны. А у меня, знаете ли, плохое 
зрение: вдруг кто-нибудь «лиш-

ние» бюллетени попытается 
вбросить? Вот я и наблюдаю за 
этим.

В его честных, как у пионера, 
глазах не было ничего, что напо-
минало бы о близорукости. А ес-
ли она у него действительно есть, 
то кто додумался назначить его 
наблюдателем?

— Нормально всё отсюда вид-
но, — сказал наблюдатель от 
партии «Единая Россия» С.А. Ха-
ритонов. Просто у людей нет эле-
ментарного понятия о правилах 
приличия.

Согласен. Но могу добавить, 
что нет и уважения к избирателю, 
к самой процедуре выборов.

Если человек в своей статейке 
«Вы во мне можете быть увере-
ны!» сам не уверен в своих изби-
рателях, если его наблюдатели 
устраивают балаган, оскорбляю-
щий избирателей, если…

Впрочем, о чем это я? Кого 
призывать к соблюдению эле-
ментарных правил приличия? 
Клоунов от политики? Цирк уе-
хал, товарис-ч.

Вячеслав КОЛДОМОВ.
Фото Андрея САСИНА.

КПРФ села в «лотос»?
ПОЛИТИЧЕСКАЯ КЛОУНАДА?


